

Un mes . . . 0'25 pts
Trimestre . . . 0'80 >

Anuncios y reclamos, precios convencionales.

Pago anticipado

PERIÓDICO REPUBLICANO

DIRECTOR PROPIETARIO: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

AÑO IV

Valdepeñas 25 de Octubre de 1913

Núm. 144

EL RADICAL

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristó, 1

DE ELECCIONES

Algunos consejos a los electores

Dentro de breves días, el 9 del próximo mes de Noviembre, se celebrarán las elecciones municipales en toda España, y es necesario que hoy escribamos de ello, haciendo consideraciones y advertencias al pueblo que vota, y dándole algunos consejos para que, si los toma, pueda, con conciencia, cumplir sus deberes de ciudadanía.

Esta es la ocasión y en tu mano tienes el arma, pueblo sufrido, de elegir tus gobernantes y tus administradores. La elección por sufragio, es, hoy por hoy, el arma más poderosa que tu mano puede empuñar y esgrimir contra tus enemigos. Si la empleas bien habrás sabido redimirte de la esclavitud y de la miseria; si la usas mal serás digno de sufrir el yugo y morirte de hambre. En tu mano, pues, está o tu salvación o tu ruina. Elige o lo uno o lo otro y no culpes a nadie después de lo que te suceda, pues tú solo eres el único responsable.

En Valdepeñas has tenido siempre los que en el municipio se han llamado y se llaman tus representantes y solo han representado en el Consistorio sus particulares y censurables apetitos y los de sus parásitos amigos. Descaradamente te han robado y, además, cuando tú, harto de razón has protestado, te apalao la Guardia civil, que debió prenderlos a ellos por delincuentes.

Tú has sufrido privaciones y hambres, mientras ellos han derrochado tus dineros dando lugar a formación de expedientes. Tú cada día que pasa pagas más y ganas menos y ellos nunca se ven satisfechos de saquearte. Ellos ocultan por miles de pesetas el pago de la contribución, y nada les sucede, y tú que no puedes pagar la cédula, te la cobran con la fuerza armada y te venden públicamente tu mísero ajuar.

De esto y mucho más que te sucede tú y nadie más que tú tiene la culpa.

En tu mano está el remedio de acabar con tanta desvergüenza y tanto latrocinio. El voto es tu rehabilitación.

Piensa y acuérdate de los que en el municipio te roban y de los otros que solo por tí y para tí trabajaron. De los que en vez de traerte la fuerza pública para que te apalee te quitaron los del pincho, que te vejaban y molestaban al entrar en tu pueblo y además te cobraban un tributo enorme sobre tu escaso alimento. De los que por todos los medios procuramos que no tengas hambres, pues pedimos siempre trabajo para todos y jornal para todos. En los que nos hemos siempre opuesto a que las obras públicas, otorgadas a paniaguados de los caciques se ejecutaran mal y se pagaran caras, estafandote tu dinero. De los que nos hemos opuesto a que te se vendieran aguas que eran muy caras y rematadamente malas, pues tú desdichado mandones además de malgastar tus dineros, no les preocupa tampoco tu salud. En cambio nosotros estamos trabajando porque tengas aguas de sierra perfectamente cristalinas y potables y más baratas que las modernas que tienes en la actualidad. Y no olvides por último de pensar que los radicales que te han representado, entraron pobres en la casa municipal y pobres siguen. Ni han encumbrado amigos, ni se enriquecieron ellos. Son los mismos que de antiguo eran. Trabajaron y están dispuestos a seguir trabajando por el bien de todos sin esperanza de premio en pesetas ni favores. Les basta la satisfacción que sienten del deber cumplido.

Tú con tus votos hablarás el próximo día 9 de Noviembre. Tú te salvarás o te condenarás.

Con motivo de haber apremiado a los reclamantes, en contra del reparto, se dice por ahí, que van a presentar querrelas contra los concejales que tomaron el acuerdo.

También se dice, que un señor concejal partidario acérrimo de que vuelvan a implantarse los consumos, patrocina a los querellantes.

Celebraríamos que llevaran a efecto las querrelas.

Peor que la filoxera

Si se confirmara el rumor circulado estos días respecto a la inspección

Goizueta y Yea Murguia (S. en C.)

INGENIEROS

PLAZA DE BILBAO, 1.—MADRID

Labores de desfonde con arados de vapor

Profundidades desde 25 a 80 centímetros. Precios reducidos, variables según la extensión del terreno y la profundidad de la labor.

Para presupuestos dirigirse á la casa central ó á don Ricardo Goizueta, Hotel Inglés, Valdepeñas.

Se anunciará en este mismo periódico los términos donde se trabaje cada semana.

del servicio de reconstitución del viñedo, merecían los que tal situación provocan la desautorización más despreciable por parte de todo el vecindario, pues aprovechándose de tu ignorancia unos caballeros en pró de mezquinos y personales intereses, ocasionaron al pueblo el más enorme perjuicio que pudieran sufrir los intereses de una población.

No se contentaron los que solo a su bolsillo atienden en retrasar la hermosa obra de la sustitución de consumos, bandera de todo partido democrático, sino que al ver herida de muerte la principal riqueza de la población, en vez de acudir a su defensa como era su deber, con la alevosía impropia de todo buen ciudadano, se ensañaron en poner cuantas dificultades pudo sugerirles su artera imaginación para impedir que el Gobierno y los buenos ciudadanos realizaran cuanto era necesario para impedir que nuestra ciudad pasara al número de los pueblos muertos.

De esto y más que en actos públicos se ha hecho patente, tienes tú la culpa, sufrido pueblo, que no sabes o no quieren castigar como se merece la vilipendiosa conducta de aquellos, que predicán halagando tus pasiones y manteniendo tus errores, como poco que te fijas en el eterno problema de la replantación, del que hicieron bandera para lanzarte en contra de los que antes como ahora estuvieron siempre en el mismo lugar, y sin embargo, pasado el momento en que realizaron el daño, con la mayor cautela realizan todo lo contrario de lo que antes predicaron, sin tener el valor para confesar su error, si en él in-

currieron, a no ser que malévolamente persistan en su obra destructora, sin que su conciencia les arguya del perjuicio realizado.

Si repasaras nuestra colección vendrías en conocimiento de los que te enseñan y de los que te engañan, y esto sabido, si tuvieras valor para premiar o castigar, no se daría el caso de que hicieran mofa de tus más sagrados intereses, aquellos que no conciben la existencia del público más que para explotarlo.

En las elecciones y en todo aquello donde la representación se exterioriza debe el pueblo obrar teniendo presente no los halagos y promesas del día, sino los hechos realizados por cada uno en todos los asuntos que afectan a la vida local, y evitaría de este modo, sufrido pueblo, sigas siendo mofa de vividores que explotan tu retraimiento y hacen escarnio de tu ignorancia.

Próximo está el día 9 y en el solemne acto de la voluntad popular, Valdepeñas debe dar pruebas de si quiere y es digno de figurar en el número de los pueblos libres.

Del discurso de Berroux

Imposibilitados de poder publicar el magistral discurso de nuestro ilustre jefe, nos limitamos a copiar una pequeña parte, por la que podrán apreciar nuestros lectores lo que será en conjunto la monumental oración.

La Unión de los Republicanos

«Lo que digo es que en presencia

de todo este cuadro, que yo he descrito con tan escasa fortuna a los republicanos, se nos impone un solo deber: penetrarnos bien de la gravedad de las circunstancias, disponer el ánimo a todo linaje de sacrificios, poniendo bien alta la bandera; porque si tuviésemos la desgracia de que todo en torno nuestro cayese en ruinas nuestros hijos o la generación siguiente encontrase un puesto en que apoyarse para hacer lo que pudiéramos hacer nosotros.» «Lo que digo es que no hay partido liberal, ni hay partido conservador, ni hay partido republicano. Ya no hay partido republicano; yo tengo que decir en este momento solemne que ya no hay jefes republicanos; que yo, desde el día mismo en que la muerte arrebató la existencia al último hombre insigne del partido republicano, el señor Sol y Ortega, y en que vi confirmada la noticia de que otros hombres insignes desertaban de sus banderas y que las unas se convertían en sudarios y las otras en pendón de ignominia, yo, con el mismo derecho con que me declaré sin asentimiento de nadie, pero esperándolo de la opinión, jefe de una política y de un partido, yo, con la misma resolución, presenté mi dimisión.»

«Ahora vengo a presentarla al pueblo. Ya no soy jefe de nada ni de nadie, porque lo que antes pude ostentar como un derecho, ahora sería una detención.» «Cuando había muchos yo pude pasar por jefe; cuando no hay nadie con talla suficiente, en este orden de consideraciones para disputarme la jefatura, así no la quiero, así me descubro; vuelvo a las filas.» «Ya no soy más que caudillo de una mesnada que, después de haber luchado sin conseguir el triunfo recorre el campo de batalla, recoge los cadáveres, contiene a las huestes dispersas y dice a todos los republicanos, sin distinción de matices: deponed vuestros antagonismos personales.» «Los unos no venían a nosotros porque no me consideraban digno del cargo que por la confianza de mis amigos he desempeñado. ¡Ea! pues ya no tengo este cargo. «Los otros no venían porque tenían un jefe; ya no tenéis jefe ni caudillo. Juntemonos todos los republicanos.» (Entusiasta y prolongada ovación. Vivas a Lerroux.)

«No hay en esta declaración mía, yo os lo juro solemnemente, reservas mentales de ninguna clase.» «Yo sé lo que soy, sé lo que puedo y sé lo que valgo.» «Con lo que soy, con lo que puedo y con lo que valgo, en el partido republicano estoy; pero quiero que el partido republicano recobre íntegra su soberanía, no ser un estorbo para los que pidan la unión.» «Unámonos, unámonos, pero pensando que no habrá unión verdadera ni eficaz sino con una intención santa y

siempre pensando en que la verdadera unión ha de hacerse sobre aquellas dos bases según las cuales los de un bando no estorben a los de la tendencia contraria: a un lado los de la tendencia evolucionista, a otro lado los de la tendencia revolucionaria.»

RAPIDA

La igualdad de la desigualdad

El Teatro estaba radiante. Era día de gala; la Infanta asistía esa noche a la función y la aristocracia ocupaba palcos y plateas.

Se representaba «La comida de las fieras» y el público aunque algo retraído por el respeto a su Alteza, aplaudía al final de los actos y friamente pidió que se presentara el autor.

En una platea presenciaba con su familia, un soldado de cuota, la hermosa comedia, entusiasmándose con el arte de la deliciosa actriz.

Bellísimas mujeres, luchan sus encantos, dando un realce tan exquisito al aristocrático coliseo, que parecía que el cielo donde estaban las hurtes del Profeta, se habían transportado allí.

El defensor de la Patria, el que tantas veces habrá dicho ¡Viva España! se encontraba al lado de los suyos, disfrutando de aquel perfumado y embriagador ambiente, libre de fiebres y de balas.

Los otros, los sin Patria, los que no tuvieron la suerte de disponer de las dos mil pesetas, están allí al otro lado del Estrecho, defendiendo lo que no tienen, lo que casi la totalidad de ellos no tendrán nunca.

Mas, eso sí, no podrán asistir a La Princesa, en los días de gala, ni deleitarse en la representación de un drama, ni entusiasmarse ante tanta mujer hermosa, ni aspirar exquisitos perfumes; pero en cambio, dormirán a la intemperie y aspirarán miasmas insanos y adquirirán fiebres mortíferas y comerán poco y mal y, por último, una bala rifeña acabará con ellos. ¡Les está bien empleado! ¡Que hubieran aprendido sus padres a tener dinero!

Pero no deben apurarse del todo: las madres de los soldados ricos que son buenas católicas, rezarán todos los días por los soldados pobres. Algo es algo.

Las madres de los soldados pobres tampoco van al Teatro; pero en cambio a todas horas pasa ante su vista el espectro de la muerte; y que están viendo sin cesar desarrollarse la tragedia.

¡Pues aún hay quien sostiene que los soldados de cuota, van a Marruecos!... ¡Siempre la desigualdad!

CARDENIO.

Estamos identificados con el Sr. Lerroux

Grandioso como todos los suyos ha sido el último discurso pronunciado por nuestro ilustre jefe en Barcelona; ha hablado de todo y para todos, lo mismo para el pueblo que para la casa real; igual para monárquicos que para republicanos.

Los discursos de nuestro jefe tienen siempre el mismo defecto, el de la sinceridad; esto desconcierta a nuestros afines y se revuelven airados contra el grandioso orador.

Pero nosotros preguntamos. ¿Dónde está la obra eminente de los doná republicanos? Se forma una conjunción republicano-socialista para evitar la vuelta al poder del funestísimo Maura y derrocar el régimen, y engendra monárquicos.

Mas no obstante, siguen perdurables en sus odios contra los radicales.

Sin embargo, el caudillo del Partido Radical, señor Lerroux, es la pesadilla del régimen.

Así que lo felicitamos sincera y entusiastamente y conete, pues, que nosotros radicales o republicanos de la izquierda, estamos y estaremos donde esté nuestro querido jefe don Alejandro Lerroux.

El feminismo es consecuencia de los egoísmos y retraimientos de la masa neutra.

Uno de los síntomas de decaimiento de los pueblos, es el abandono de los deberes de ciudadanía, cuya conquista tanta sangre ha costado.

Por esta razón, pensando friamente no hemos de culpar a las mujeres por su afán de intervenir las funciones sociales, sino que por la ley de la compensación, al inhibirse los hombres de cumplir sus más sagrados deberes, surgen las mujeres a ejecutarlos, cumpliendo un fin social que quedaría baldío sin su intervención.

Este fenómeno que es universal, se presenta desgraciadamente en nuestra ciudad, donde la masa neutra es cada vez más numerosa, no solo por apatía, sino por algo más grave, el miedo, causa que nunca haría sucumbir al sexo femenino.

Así ha ocurrido en nuestra ciudad, con el famoso pleito de los consumos, impuesto odiado por todo el vecindario, y ha bastado que por egoísmos punibles, lo patrocinaran algunos, para que un gran número de la masa más servil siguiera su derrotero, patentizando lo que tantos años venimos censurando, ó sea la falta de opinión y valor cívico tan necesario para la vida de los pueblos.

El día 9 se halla muy cercano, y si Valdepeñas no responde en las urnas de una manera viril y en relación con las circunstancias, pronto las mujeres se encargarán de cumplir todo lo que

los hombres por falta de valor cívico dejan de cumplir, señalando un periodo de decadencia que es altamente precaria para la vida de los pueblos.

Después del feminismo, vienen otros males que merecen capítulo aparte.

El Partido Republicano Radical ante las elecciones municipales

Ante los muchos acuerdos que con motivo de las elecciones venimos oyendo respecto a lo que hemos de hacer los radicales, son algunas cosas de las que se dicen tan burdas, tan extravagantes, tan poco en armonía hasta con el sentido común, que nosotros que estábamos dispuestos a no romper el silencio hasta la semana próxima a las elecciones, nos dispuestos a escribir estas líneas para esclarecimiento de la verdad.

Atentos siempre a nuestros principios y próximos a las elecciones, el día 5 del actual se reunió la Junta municipal de nuestro partido para cambiar impresiones.

Entre las varias cosas que se trataron se acordó por unanimidad el tomar parte en la lucha electoral. ¿Pero en qué forma? Eso es lo que no llegó a tomarse acuerdo en forma concreta. Y no llegó a tomarse acuerdo definitivo, porque existen otras fracciones republicanas, con las que primeramente teníamos que ponernos al habla, para una inteligencia.

Así, pues, se designó para ello a nuestro Presidente, señor Gómez, el que visitó en su domicilio a D. Antonio Merlo, por ser el republicano de más edad y representante de una fracción, dándole cuenta el señor Gómez de lo tratado por los radicales.

Después de esto han transcurrido quince días y según nos consta, el miércoles visitó una comisión de la Unión Republicana, al señor Gómez, para darle cuenta del acuerdo de dicha entidad.

El señor Gómez estimó que no le podía dar contestación concreta, sin antes contar con el Partido, que es el soberano.

Por lo tanto, el sábado se reunirá en Junta general el Partido Radical, para tratar de la unión electoral con sus afines los federales y unionistas.

Esta es la verdad de todo cuanto hasta la fecha lleva realizado nuestro Partido en materia de elecciones.

Así que, todo cuanto se ha dicho y se dice respecto a nosotros, es falso y gratuito.

Y por hoy, nada más.

Notas triviales

Como las elecciones están tan próximas, todos los desocupados, que no son pocos en nuestro pueblo, se pa-

san el rato haciendo combinaciones de nombres para concejales. Yo tengo un amigo que está haciendo una candidatura, y entre los nombres que presenta va el mio; esto lo digo porque mi amigo no la presentará porque es incapaz de sobornar ni coaccionar al cuerpo electoral, única manera de salir triunfante.

Algunos conocidos me dicen: Don José ¿por qué no se presenta V para concejal? Y yo les digo: porque no me seduce el cargo y porque en nuestro pueblo hay muchos individuos con más cultura, talento y méritos que yo, y porque además no estoy dispuesto a recibir calabazas de mi partido, por si se me indigestan.

Unitarismo y unionismo son una misma cosa. Tanto los antiguos unitarios como los modernos unionistas, preconizan y defienden la República Unitaria, teniendo sintetizados el *minimum* de sus aspiraciones políticas en la Constitución del año 1869.

Unionismo. «Nombre genérico de todos los sistemas políticos, tanto republicanos como monárquicos, que tienden a resumir en el Estado Central todas las funciones públicas, manteniendo la iniciativa de las provincias y los municipios, y mermando los derechos individuales.»

El Placer dicen que es muy egoísta. Nunca creí que lo fuera tanto como me revela un buen amigo.

Mi amigo está enamorado de una linda y gentil muchacha, siendo tanto el placer que siente en amarla, que por temor a que sea copartícipe en su placer, no se atreve a decirle nada. Esto ya es el colmo del egoísmo.

¡Elecciones! Elección quiere decir selección; como en Valdepeñas domina el *vulgo* ya sé yo de qué selección se trata De seleccionar al revés. ¡Y si nó, a que triunfan los más fracasados, los más mediocres, los más inútiles, para que le sirvan de comparsa a los vividores de la política.

Hace falta la reconstitución del crédito municipal, educación y cultura, escuela y despensa, salubridad e hi-

giene, abastecimiento de aguas potables, paseos y jardines, etc. ¿Y qué será esto? preguntarán no pocos de los flamantes candidatos a padres del municipio. Esto es, señores futuros concejales, todo lo contrario de lo que la mayoría vais a hacer al municipio. Porque la verdad, dicho sea con franqueza y sin molestar a nadie, lo único que vais a hacer es el ridículo con toda vuestra acta de concejal, porque no la vais a saber llevar, y enseñareis continuamente la oreja.

Nada, ciudadanos, que no me presento; así nadie podrá decir que mi crítica serena obedece a resquemores y celos mal reprimidos.

Un, dos, tres, yo quiero ser concejal.

Un, dos, tres, yo no quiero ser ya nada.

Un, dos, tres, ¿quién me compra una camama?

Esto no es el pelotón de los torpes, es el camarín de los vivos y la comparsa de los caciques, oligarcas y explotadores del pueblo, por medio de una política execrable de campañario y bajo vuelo.

Un, dos, tres, no quiero ponerme serio, quiero reirme de todo y de todos.

JOSÉ SINFÉ.

De Almuradiel

Conforme a lo que decíamos en nuestro número anterior, el Domingo 26, se inaugurará el «Círculo Radical», precedido de un mitin.

Podemos asegurar que el acto ha de ser importante, dado el entusiasmo que se advierte en todos los amantes de la regeneración.

Y como en este pueblo, puede decirse que la inmensa mayoría constituye el núcleo, es indiscutible que el acto de los radicales ha de ser de gran trascendencia.

Almuradiel está harto de sufrir un caciquismo absolverte y brutal, que además de haber dilapidado los intereses municipales con escándalo público, manifiesta en varios artículos

publicados por Manuel Verdejo, de esta localidad, en ese mismo periódico, sin ser rectificadas por nadie, tan cohibidos estábamos, que temerosos de no ser atendidos, sufríamos con resignación borreguera, tanta vejación y tanta vergüenza.

Por eso, al romper las cadenas de su esclavitud, este desgraciado pueblo, digno por todos conceptos de mejor suerte, vuelve la cara hacia este puñado de hombres dignos y generosos, que tan valientemente se han puesto frente al cacique, librándonos de sus garras y salvando con ellos nuestros sagrados intereses.

Ayudemos todos los hombres de corazón y de honradez a los radicales, únicos capaces de devolvernos nuestra arrebatada libertad.

Viva Almuradiel! Viva el Partido Radical!

CORRESPONSAL

Imprenta San José.—Linares

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los inscritos en el Censo, a la reunión que se ha de tener en el Círculo Republicano hoy Sábado a las nueve de la noche. Se ruega la más puntual asistencia, por tratarse de asuntos de gran interés para la lucha electoral.

La Junta Municipal.

GRAN FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Seis de Junio, 53 (antes Ancha) — SERVICIO POR LA NOCHE — Teléfono núm. 192

Píldoras Merlo reconstituyentes, curan la anemia.—Especialidades Nacionales y Extranjeras.—Productos farmacéuticos.—Aguas Minerales: especial la de Solares.—Aceite de ricino sin olor ni sabor.—Harina de avena.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Sueroterapia general.—Agua oxigenada.—Listerine, dentífrico maravilloso.—Depilatorio Merlo, hace desaparecer el vello sin producir molestias ni irritar la piel.—Tintes especiales para el pelo y bigote.—Jabones medicinales y de tocador.—Análisis cuantitativos de tierras para la plantación de la vid americana.

EXIGID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS

Café de la Reforma hoy Teatro Heras

Todos los días grandes y variados programas.
La entrada solo por el consumo. El servicio es-
merado y á cargo de camareras.
Todos los días cambios de couplets.

SIEMPRE NOVEDADES

HOTEL SUIZO

Desengaño, 1 y Fuencarral, 9 antes Cruz, 24 y 26

MADRID

Hermoso edificio situado en el centro de la Gran Vía, muy próximo de todos los Teatros y despachos de Ferrocarriles. Salón Restaurant. Almuerzos 2'50 pesetas. Comidas 3 pesetas.

Teléfono número 510.

Abonos mensuales á 100 pesetas.

Coche ó intérprete en las Estaciones.

Pensión completa desde 5 pesetas en adelante.

NOTA.—Se ruega á los señores viajeros no se dejen engañar en las estaciones; vengán directamente á la casa.

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS, 6.—VALDEPEÑAS

DISPONIBLE

Centro Vitícola del Condado

Vides americanas

Federico Patanchón

Ingeniero Agrónomo

LA PALMA [PROV. DE HUELVA]

BARBADOS, ESTACAS, INJERTOS

Magníficas Plantas Estacas de una vara á un metro de largo para plantaciones profundas en terrenos secos y de poca fertilidad.

Todas las variedades: Ptas. 20 el millar

Abonos completos concentrados especiales para viña, los más eficaces y económicos. Gasto insignificante: 2 céntimos por cepa al año.

PEDID PRECIOS

DISPONIBLE

Bodegas MINA-VINYET

VINOS Y VERMOUTHS

Viuda é hijos de J. Foix. VENDRELLU (España)

Cognac-Barbier

BARBIER É HIJOS

Estación, 1, (Edificio de la Bilbaina) BILBAO

Para informes y pedidos dirigirse

— REPRESENTANTE —

en Valdepeñas y en la provincia de Ciudad-Real

JUAN MEJIA Y RUBIO

Virgen, 61. VALDEPEÑAS

DISPONIBLE

GRAN CENTRO POSTAL

DE

ALBI Y MERLO

Realización completa de Postales de todas clases, á precios baratísimos.

¡¡GRAN ACONTECIMIENTO ARTISTICO!!

Nuevas vistas de Valdepeñas en elegante carnet-recuerdo.

No olvidar que todas cuestan á mitad de precio.

PI Y MARGALL, 2

LA ECONOMICA

FABRICA DE TEJAS Y LADRILLOS

CAMINO DE LAS PUENTES

Oficinas: Calle 6 de Junio, número 26

EN EL TALLER DEL MECANICO

JULIAN RAMIREZ

Calle 6 de Junio, núm. 59

se venden TRILLOS de discos, sumamente baratos

Gran revolución eléctrica

Lámparas de filamento metálico de clase superior, á una peseta.

¿Que por qué las vendo tan baratas? Pues es muy sencillo. El material me lo regalan y la fabricación es propia de la casa, por consiguiente todo es ganancia.

EL FABRICANTE ILUSORIO

Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

LA CONSOLACION

Fábrica de Harinas y Aceite virgen de Oliva

Se admite la aceituna al cambio; medida con hectólitro de hierro contrastado ó al peso, en nuestras Fábricas y Panaderías de Valdepeñas, Moral de Calatrava y La Calzada de Calatrava.

EXICID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS